
年級 想要給學校的建議 對應處室 回應內容

G5

學校對於有成績優異表現的社團，例如合唱

團、管樂團等等，是否可以爭取給予更多經費

上的補助，讓學生參與校外比賽替學校爭取榮

譽時，家長也能無後顧之憂。

部主任

感謝您的寶貴建議，學校目前的團隊相當多元，已針對各

項比賽進行資源分配，並努力在各個團隊之間保持公平與

平衡，我們也非常珍惜每位學生的成長與發展，並在預算

範圍內提供盡可能多的支持。

此外，我們會積極向家長會爭取資助，幫助團隊活動獲得

更多的資源。同時，也藉此呼籲家長們積極參加家長會的

募款活動，為學校和團隊提供額外的支持，讓孩子們的學

習環境變得更好。

G1

周邊停車部分，希望學校在舉辦班親會的那兩

天（如同新生訓練日），可以先去申請臨時路

權，而且也能明確告訴家長們那邊可以停車！

才不會發生被民眾檢舉亂停車的問題發生！

G1 家長日活動是否可開放學校停車

G1
班親會辦理時間是否可以安排在假日，避免家

長下班需匆忙趕至學校或請假方可參與

G3

建議明年的班親會四、六年級可以錯開，今年

一、三、五年級同天，讓家中有差兩屆小孩的

家長疲於奔命跑班參加，希望明年可以錯開，

謝謝

G3

停車問題能不能解決？例如不要1+3+5 同時辦。

讓停車問題能稍微緩解？老師的講法不一樣有

的班級遲到10分鐘已經講完了.

G4
建議各年級分開不同日期召開家長日，避免家

長無法同時參與不同年級的活動，謝謝。

G5
如果可以解決開班親會、停車問題的話，那會

更棒，謝謝

G5

每年的家長日老師們都很用心的準備教學理念

要跟家長分享，也是家長了解老師教學方向與

親師未來合作重要一環，但往往因為孩子們的

家長日在同一天，只能擇一，非常可惜，希望

能各年級分開舉辦，或有錄影的方式，讓想參

與的家長也能了解老師的用心，有需求時可以

進一步跟老師溝通。謝謝！

感謝您對學校班親會及家長日安排的寶貴建議。關於停車

問題，由於本校學生人數眾多，往後安排時會申請臨時路

權以緩解停車壓力，並公告可停車的區域，盡可能避免被

檢舉的情況再次發生。

至於家長日的時間安排，學校將持續討論是否分年段或在

假日舉辦，以便更多家長能夠參與。

此外，對於部分導師在短時間內完成報告的情形，經了解

後，該導師在宣導完相關行政事項後，留下了更多時間與

家長進行個別交流，以便更深入了解每位孩子的情況。不

同導師的進行方式可能有所差異，若有任何問題或建議，

歡迎隨時與導師討論。

教務組



G5
家長日之後可否選在假日舉辦？可避開下班車

潮、違停問題跟用餐時間。

G6
建議各年級分開不同日期召開家長日，避免家

長無法同時參與不同年級的活動，謝謝。

G4
哥哥、姐姐抽到入學，希望能夠保送弟弟、妹

妹也能入學
註冊組

首先，我們感謝您對學校的支持與肯定。理解您及家庭所

面臨的挑戰與不便； 請理解，作為一所自由學區的園區

學校，目前實施的招生方式旨在確保所有孩子都有公平的

機會參與抽籤。我們知道，這可能無法完全滿足每位家長

及孩子的個別需求，但請信任，我們的目標是為了最大化

公平與機會均等。

另外，在過去學校的招生委員會已經針對兄弟姊妹、雙胞

胎子女入學等問題進行過數次討論。然而，因抽籤名額有

限而報名的學生人數眾多，我們目前僅能以最公平的方式

處理抽籤程序。

再次，感謝您對於南科實中的支持，我們會持續創造一個

更加公平且包容的學習環境。

G3 學校是否會將水擦式黑板列入考慮? 設備組
感謝您的提問，國小部各班教室已於111學年度配有水擦

黑板設備

G6 營養午餐的豆漿可否偶爾用鮮奶替換？ 營養師

感謝您的寶貴建議，配合班班有鮮乳政策，近期就會提供

鮮乳，目前正調查可飲用鮮乳名單，實施日期頻率等細節

待市政府公告後會再行通知家長。

G3 營養午餐的內容是否有公布在學校網頁?

G1 希望可以偶爾拍午餐照片在學校公告

G2

建請學校提醒接送家長，環校道路和大順六路

往北（善化），路口雙黃線處兩側不要停車，

會影響環校道路要右轉接大順六路車輛安全。

謝謝

學務組

感謝您對學校周遭交通安全的寶貴建議。關於環校道路右

轉大順六路雙黃線處不要停車一事，目前已跟所屬相關單

位討論改善措施，學校也會進行相關宣導，希望大家都能

行得安全。

G6

可否開放學生4點鐘放學後於操場運動，成長中

的孩子迫切需要多運動。 學務組

感謝您對孩子健康成長及運動需求的關注。學校非常理解

孩子們需要多運動的重要性。然而，由於學校在下午四點

至五點間仍有相關課程與活動進行，場地會受到限制。為

了確保孩子們的安全與活動空間，建議您在五點之後陪同

孩子進行運動，這樣不僅能促進親子互動，也能更好地保

障孩子的安全，特別是在學校屬於開放式校園的情況下。

感謝您的提問，我們有定期公布午餐內容在學校網頁。請

至國小部網頁/家長專區/午餐專區瀏覽 (亦有"每日午餐食

材資訊"可供查閱菜色照片、食材來源及認證)。

營養師



G3 體育館周末能否供學生使用? 學務組

感謝您對孩子健康成長及運動需求的關注，學校非常理解

孩子們需要多運動的重要性。然而，體育館的假日租借用

皆需事先跟總務處提出申請與計畫，再由總務處核可，相

關場地租借辦法可洽詢總務處。。

G2
可否協助統計詢問家長們是否同意：廁所清潔

外包清潔公司清理，費用由家長分攤

G5

學校廁所不管國中還是國小都很髒！是否外包

（像外語部）怎麼一校二治！這個議題好像反

應好幾屆了，家長會開會也有提出，為何都沒

下文？！

G3 建議運動服改為線上購買繳費

G3
運動服尺寸選購，期望合作社能到國小部進行

衣褲套量，免讓國小部學生前往國中部

G4

貴校有考慮當台南市表率！考慮把各處辦公室

搬到高樓層！然後教室設低樓層嗎？有看到北

市落實書包簡重政策！影響骨膈的新聞！既然

很多小朋友有才藝安親無法減重！到不如把大

人的辦公室設於高樓層！相信會有新聞價值也

能讓中低年級少背重一層！

學務組

感謝您提出對校園環境規劃的創新建議。學校在設計教學

區與行政區時，確實有依照相關規範進行規劃。由於本校

屬於開放式校園，為了維護安全及防範其他因素，教室目

前大多安排在二樓以上。

我們也深刻理解家長對孩子書包重量的關心，關於減重書

包的政策，我們建議學生將部分書籍與用品放置於教室內

務櫃，這樣可以減少不必要的攜帶，也能幫助孩子輕鬆上

學。

學務組

感謝您對學校環境的關注。上學期，學校已聘請一位打掃

廁所的阿姨，這位阿姨每天都認真盡責地將廁所打掃乾

淨。未來學校若有餘力會再增加打掃人力，讓校園更乾淨

舒適。

感謝您對學校運動服購買方式的建議。學校目前的合作社

設立於中學部，並由合作社唯一的工作人員負責運動服的

購買及其他日常業務。由於運動服的選購涉及尺寸套量及

符合個別需求，依據廠商提供的尺寸規格，建議家長能親

自至合作社進行購買，以確保選擇到最適合孩子的尺寸。

我們理解線上購買和繳費方式能提供一定的便利，其背後

須有相關人力維護平台及支付相關服務，合作社也朝向能

在不影響準確度及需求的前提下，提升購買流程的便捷

性。

學務組



G5

國小部柵欄建議放學時間不要升降，放學時段

很多家長/學童出入，柵欄升降不留意會被打到

（上次昏暗的放學時間就被柵欄打到）怎麼實

施一個學期，今年開學又沒有了，是要等出事

才要改善嗎？

學務組

感謝您對校園安全的關心與建議。關於柵欄在放學時段的

升降問題，若不留意，可能對家長和學生的行進造成影

響。不過，為了避免汽機車長時間進出校園時速度過快，

柵欄的管理仍是必要的安全措施。

為了孩子的安全，我們建議您和孩子盡量選擇人行步道或

經由辦公室旁的走廊，通過廚房旁的通學廊道，避免直接

穿越車道及柵欄區域。尤其對於較矮小的孩子，行走車道

區可能會有視線上的安全隱患，因此更需謹慎避開。

G3

學校社團請增加候補名額。開放社團網路報名

總是一位難搶，可是到最後公佈名單還會有開

不成的社團，甚至開學之後原本成員還可以放

棄，讓很多想上社團的都沒有機會。

G3

社團活動名額太少，每學期的社團活動報名都

堪比搶限量精品，名額太少搶社團人數太多也

每每造成網頁塞車沒有回應，學生也常常報不

到社團而失望。希望社團活動能增班或者增加

其他社團，若是因為教育部規定或者其他原因

導致無法增班，也希望學校能對家長說明。

G3

學校社團很豐富多元，但近幾年社團報名網頁

很卡，開放時間都登不太進去，登進去時也額

滿了，聽很多家長都有這現象，希望可以有更

好的報名機制，謝謝

G5 想建議社團能增加人數 每次都要搶 還都搶不到

G5

學校社團名額太少了！甚至每次社團都要用搶

的，社團網路平台常當機，導致搶不到的人只

能遺憾

訓育組

感謝您對學校社團活動的關心與建議。學校非常重視孩子

們的全面發展，因此在課後活動的安排上，我們一直努力

提供多元的選擇。課後活動屬於額外的學習內容，雖然教

育部並無明確規範開設的數量，但學校始終盡力安排更多

的課程與活動，為孩子們創造豐富的學習機會。

本學期，我們已經在課後照顧部分開設了近31個時段的班

級，並開設了32個多元化的課後社團。此外，還有管樂、

合唱、直笛、網球、Teeball、廣達游於藝、機器人等團隊

供學生參與。學校的資源已經全力投入，力求為學生提供

多樣化的課程選擇。

我們理解家長對於報名系統的關切，曾考慮過以抽籤取代

先搶名額的報名方式，以避免系統堵塞的問題。不過，這

也可能導致另一類家長和學生未能參加的情況出現。因此

，我們在各方面都在尋求最合適的解決方案。

最後，由於師資、場地以及部分課程報名人數不足等限制

，我們無法完全滿足每位家長與學生的需求，還請您能夠

理解並支持我們的努力。我們會持續檢討並改進，盡力為

孩子們提供最優質的學習環境與體驗。



G5

學校社團雙語部的部分，很像一直以來都沒有

跟國小部做整合。這次報名的雙語部美術社團

沒有出現在app系統裡，所以第一時間無法得知

是否有入選，該堂的社團老師也沒有孩子們的

清單，所以一開始花了蠻多時間在做雙方面的

確認。

請假部份亦然，學校系統的請假資訊無法確切

傳達到社團老師那裡，這部分懇請學校協助處

理，謝謝。

訓育組

感謝您提出的建議與反饋。關於您所提到的雙語部美術社

團與國小部的整合問題，我們理解您的困擾。由於國小部

與雙語部目前是各自獨立運作，兩部門在行政人力及業務

範圍上有所區分，因此部分流程上可能會有不一致的情

況。國小部與雙語部中年級以上部分課後社團互選，乃基

於提供孩子多元學習機會，報名時已告知相關業務內容必

須自行聯繫雙語部訓育組承辦人。

針對雙語部課後社團的報名與確認，需要透過雙語部的業

務承辦人處理。若社團老師在第一時間無法取得學生名單

，可能會導致不便，我們會反映此情況給雙語部，並請他

們處理相關事宜。

關於請假的問題，目前國小部的APP系統由國小部維護，

請假資訊能直接反映至國小部的相關老師處理。但雙語部

的請假流程因作業分開運作，尚未能與國小部系統完全連

動。為確保您的孩子在雙語部的請假資訊能順利傳達，建

議您直接與雙語部的相關承辦人聯繫，這樣可以避免資訊

未及時傳達的情況。

G5

已經連續3個學期，在選社團&課後照顧時，學

校網站很卡，因為之前不會這樣，煩請學校改

善，謝謝。

訓育組、

註冊組

感謝您提出選社團與課後照顧報名過程中遇到的問題及建

議。學校資訊室這兩年已著手提升伺服器效能，並進行了

多項優化，以減少網站在高流量時的卡頓情況。經我們觀

察，目前系統在報名開始的前兩分鐘內可能仍會有短暫的

擁擠現象，但隨後即會趨於穩定，較之前已大幅改善。

G3

希望學校冷氣點數可以給多一些，因為現在給

的各班點數根本就不夠使用。這一方面希望可

以再加強，謝謝

G3

夏天冷氣使用，學校有額度的限制，是否有什

麼樣的方案可以提高班級冷氣的使用額度，例

如納入班費繳交等。讓小孩避免悶熱，可以在

較舒適的環境中學習，謝謝。

G3
若之後國小部圖書館整修，是否會開放中學部

圖書館借書?
圖書館

感謝您的提問，國小部圖書館改造期間，會將部分書籍移

至人文教室供學生借閱。中學部圖書館書籍供全校師生借

閱，各部學生教師皆可到館利用。

感謝您寶貴的建議，學校在兼顧舒適的學習環境及節能觀

念下，預計適度提高班級冷氣使用額度，盡量滿足老師班

級經營與教學環境之所需。

總務處



G3
圖書館前公佈欄內容(含校刊)是否也可以電子化

或呈現於APP中?
圖書館

感謝您的提問，本校校刊《前瞻與挑戰》自創刊起每期均

上傳於本校首頁，歡迎點閱。

G3

兒童圖書館是否能開放至4點半？下課時間十分

鐘對學生太匆促，讓4點放學的學生有充足的時

間借書。

圖書館

感謝您的寶貴建議，國小部圖書館閉館時間與放學時間同

步，大幅降低各項課後活動的集合難度，這是因應國小現

況經過討論與實驗後達成的共識，雖不完美但解決了諸多

問題。


